
 

 

 
 

 

 

 

 

・上記
じょうき

趣旨
し ゅ し

のもと、平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

１１月
がつ

特別
とくべつ

企画
き か く

として、１１月
がつ

１１日
か

（日
にち

）に国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

機構
き こ う

（JAMSTEC）主催
しゅさい

の報告会
ほうこくかい

に参加
さ ん か

しましたので報告
ほうこく

いたします。 

■参加
さ ん か

メンバー：マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ 

（ジュニア会員
かいいん

）八戸
はちのへ

市立
し り つ

長者
ちょうじゃ

小学校
しょうがっこう

      ６年
ねん

 阿部
あ べ

 圭汰
け い た

   さん 

               八戸
はちのへ

市立
し り つ

白山台
はくさんだい

小学校
しょうがっこう

    ６年
ねん

 下舘
しもだて

 航来
こ う き

   さん 

        八戸
はちのへ

市立
し り つ

桔梗野
ききょうの

小学校
しょうがっこう

    ５年
ねん

 川村
かわむら

 莉
り

央
お

   さん 

        八戸
はちのへ

市立
し り つ

根岸
ね ぎ し

小学校
しょうがっこう

      ５年
ねん

 杉本
すぎもと

 よし埜
の

 さん 

        八戸
はちのへ

市立
し り つ

白銀
しろがね

小学校
しょうがっこう

     ５年
ねん

 蜂屋
は ち や

 海晴
み は る

   さん 

        八戸
はちのへ

市立
し り つ

柏崎
かしわざき

小学校
しょうがっこう

     ４年
ねん

 金澤
かなざわ

 璃
り

斉
ひと

   さん 

（シ ニ ア会員
かいいん

）岩手
い わ て

県立
けんりつ

種市
たねいち

高等学校
こうとうがっこう

    ３年
ねん

 中塚
なかつか

 康
こう

介
すけ

   さん 

        岩手
い わ て

県立
けんりつ

種市
たねいち

高等学校
こうとうがっこう

    ３年
ねん

 吹
ふっ

切
きり

 亮
りょう

介
すけ

  さん 

        八戸
はちのへ

工業
こうぎょう

大学
だいがく

第二
だ い に

高等学校
こうとうがっこう

  ３年
ねん

 中屋敷
なかやしき

 一刀
か ず と

 さん 

        八戸
はちのへ

工業
こうぎょう

大学
だいがく

第二
だ い に

高等学校
こうとうがっこう

  ３年
ねん

 小西
こ に し

 小雪
こ ゆ き

  さん 

        八戸
はちのへ

聖
せい

ウルスラ学院
がくいん

高等
こうとう

学校
がっこう

 ３年
ねん

 佐藤
さ と う

 優羽
ゆ う

  さん 

           八戸
はちのへ

聖
せい

ウルスラ学院
がくいん

高等
こうとう

学校
がっこう

 ３年
ねん

 田島
た し ま

 寿
す

美香
み か

 さん 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ・シニア 高橋
たかはし

 晃
あきら

 会長
かいちょう

 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ・シニア 井上
いのうえ

 貫之
か ん じ

 副会長
ふくかいちょう

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○第一線
だいいっせん

で活躍
かつやく

する研究者
けんきゅうしゃ

・実務者
じつむしゃ

の世界
せ か い

最先端
さいせんたん

の海洋
かいよう

・地球
ちきゅう

科学
か が く

研究
けんきゅう

について、直接
ちょくせつ

聴講
ちょうこう

するこ

とにより、海洋
かいよう

環境
かんきょう

と生物
せいぶつ

への関心
かんしん

を高
たか

めるとともに、将来
しょうらい

の海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

に関
かか

わり海洋
かいよう

の未来
み ら い

、

海
うみ

から拓
ひら

けた街
まち

八戸
はちのへ

の未来
み ら い

を切
き

り拓
ひら 

き担
にな

う人材
じんざい

を目指
め ざ

す。 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ 

海洋
か い よ う

研究
けんきゅう

開発
か い は つ

機構
き こ う

研究
けんきゅう

成果
せ い か

・活動
か つ ど う

報告会
ほ う こ く か い

 

2018＠八戸
は ち の へ

 

報告会
ほうこくかい

終了後
しゅうりょうご

、会場
かいじょう

の壇上
だんじょう

にて、八戸
はちのへ

市長
しちょう

小林
こばやし

眞
まこと

様
さま

、JAMSTEC平朝彦
たいらあさひこ

理事長
りじちょう

はじめ皆様と記念
き ね ん

撮影
さつえい

 



１３：１５ 開会
かいかい

・開会
かいかい

挨拶
あいさつ

 

 

 

JAMSTEC むつ研究所
けんきゅうしょ

は、平成
へいせい

２６年度
ね ん ど

から拠点
きょてん

であるむつ市
し

の他
ほか

に、青森市
あおもりし

において報告会
ほうこくかい

を開
かい

催
さい

して

います。本年度
ほんねんど

は５回目
か い め

にあたり、今回
こんかい

初
はじ

めて八戸
はちのへ

で開
かい

催
さい

されることとなりました。 

 

発表
はっぴょう

本番
ほんばん

までの期間
き か ん

、発表
はっぴょう

メンバーでマリエントに集
あつ

まり練習
れんしゅう

を重
かさ

ねてきました。 

本番
ほんばん

当日
とうじつ

は早目
は や め

に会場
かいじょう

入
い

りし、リハーサルをさせていただきました。 

会場
かいじょう

は今
こ

年
とし

７月
がつ

に八戸
はちのへ

中心街
ちゅうしんがい

にオープンした「八戸
はちのへ

まちなか広場
ひ ろ ば

 マチニワ」です。光
ひかり

・緑
みどり

・水
みず

など

の自然
し ぜ ん

を感
かん

じられる透明感
とうめいかん

あふれる空間
くうかん

で、市
し

民
みん

の新
あたら

しい活
かつ

動
どう

・交流
こうりゅう

の場
ば

として利用
り よ う

されています。 

 

国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

機構
き こ う

  

理事長
りじちょう

 平
たいら

 朝彦
あさひこ

 様
さま

 
八戸
はちのへ

市長
しちょう

 小林
こばやし

 眞
まこと

 様
さま

 



開会
かいかい

の挨拶
あいさつ

の後
あと

、JAMSTEC理事
り じ

篠崎
しのざき

 資
もと

志
し

様
さま

より JAMSTECについてお話
はなし

があり、研究者
けんきゅうしゃ

の皆様
みなさま

からは地球
ちきゅう

規模
き ぼ

の海洋
かいよう

環境
かんきょう

変動
へんどう

と水産
すいさん

資源
し げ ん

変動
へんどう

の関係
かんけい

や、むつ研究所
けんきゅうしょ

が観測
かんそく

を実施
じ っ し

している海洋
かいよう

短波
た ん ぱ

レーダー（HF

レーダー）を主
おも

とした沿岸
えんがん

海洋
かいよう

環境
かんきょう

変動
へんどう

の最近
さいきん

の話題
わ だ い

を中心
ちゅうしん

とした発表
はっぴょう

を聞
き

くことが出来
で き

ました。 

 

 

西川
にしかわ

特
とく

任
にん

研究員
けんきゅういん

のお話
はなし

の中
なか

では、温暖化
おんだんか

の影響
えいきょう

により、水産
すいさん

資源
し げ ん

は現状
げんじょう

を下回
したまわ

る恐
おそ

れがある他
ほか

、

水温
すいおん

が上
あ

がるとマイワシの漁獲量
ぎょかくりょう

が減
へ

っていく

ことなど、海洋
かいよう

環境
かんきょう

の現状
げんじょう

とその深刻化
しんこくか

、問題
もんだい

に

ついて考
かんが

える貴重
きちょう

なきっかけとなりました。 

 

 

 

JAMSTEC主催
しゅさい

のハガキにかこう海洋
かいよう

の夢
ゆめ

コンテス

ト応募数
おうぼすう

は全国
ぜんこく

で八戸市
はちのへし

がなんと１位
い

！ 



マリエント「ちきゅう」たんけんクラブの発表
はっぴょう

の順番
じゅんばん

は最後
さ い ご

となっており、出番
で ば ん

が近
ちか

づくにつれ、緊張
きんちょう

が高
たか

まりました。本番
ほんばん

直前
ちょくぜん

の様子
よ う す

。 

「探検
たんけん

！」未来
み ら い

からのメッセージ～マリエント「ちきゅう」たんけんクラブジュニア・シニアからの報
ほう

告
こく

～と題
だい

し発
はっ

表
ぴょう

致
いた

しました。 

 



ジュニアは JAMSTECむつ研究所
けんきゅうしょ

が主催
しゅさい

し、毎年
まいとし

６月
がつ

むつ市
し

ちぢり浜
はま

で行
おこな

われる沿岸
えんがん

観察会
かんさつかい

について、シ

ニアは今年
こ と し

５月
がつ

の JpGU（日本
に ほ ん

地球
ちきゅう

惑星
わくせい

科学
か が く

連合
れんごう

）２０１８年
ねん

大会
たいかい

で発表
はっぴょう

した「北西
ほくせい

太平洋
たいへいよう

におけるプラ

スチック海洋
かいよう

汚染
お せ ん

の状 況
じょうきょう

」について報告
ほうこく

させていただきました。 

 

 

 

 



報告会
ほうこくかい

終了後
しゅうりょうご

、光栄
こうえい

にも JAMSTEC平
たいら

理事長
りじちょう

、小林
こばやし

市長
しちょう

、JAMSTEC議員
ぎ い ん

連盟
れんめい

坂本
さかもと

会長
かいちょう

と一緒
いっしょ

に記念
き ね ん

撮影
さつえい

を

させていただいたほか、クラブ会員
かいいん

一人
ひ と り

ひとりと握手
あくしゅ

をしてくださいました。クラブ会員
かいいん

の子供
こ ど も

達
たち

もい

っせいに集
あつ

まり、子
こ

どもたちだけでなくご父兄
ふ け い

の皆
みな

さんも順番
じゅんばん

に握手
あくしゅ

して頂き、子
こ

どもたちは憧
あこが

れの

方々
かたがた

と交流
こうりゅう

が出来
で き

、大喜
おおよろこ

びでした。 

最後
さ い ご

となりましたが、今回
こんかい

、発表
はっぴょう

の機会
き か い

を与
あた

えていただきました国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

機構
き こ う

（JAMSTEC）平朝彦
たいらあさひこ

理事長
りじちょう

をはじめとする JAMSTECの皆様
みなさま

、八戸市
はちのへし

、八戸市
はちのへし

教育
きょういく

委員会
いいんかい

、国立
こくりつ

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

法人
ほうじん

海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

機構
き こ う

研究
けんきゅう

成果
せ い か

活用
かつよう

促進
そくしん

八戸市
はちのへし

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

連盟
れんめい

の皆様
みなさま

をはじめ、日頃
ひ ご ろ

よりマリエント「ち

きゅう」たんけんクラブの活動
かつどう

にご支援
し え ん

をいただいております多
おお

くの関係
かんけい

機関
き か ん

の皆様
みなさま

に心
こころ

より感謝申
かんしゃもう

し

上
あ

げます。 

また、発表
はっぴょう

のご協 力
きょうりょく

を頂
いただ

きましたたんけんクラブシニア会長
かいちょう

高橋
たかはし

晃
あきら

様
さま

、副会長
ふくかいちょう

井上
いのうえ

貫之
か ん じ

様
さま

、当
とう

報告会
ほうこくかい

に参加
さ ん か

することの趣旨
し ゅ し

をご理解
り か い

のうえ、ご協 力
きょうりょく

くださいました各学校
かくがっこう

の皆様
みなさま

、本当
ほんとう

に有難
ありがと

うご

ざいました。参加
さ ん か

したメンバーにとって、広
ひろ

い視野
し や

と価値観
か ち か ん

の多様性
たようせい

等
など

を獲得
かくとく

できるステップになった

と確信
かくしん

しております。今回
こんかい

素晴
す ば

らしい機会
き か い

を与
あた

えていただきましたことに感謝
かんしゃ

し、この貴重
きちょう

な体験
たいけん

を活
い

か

し、将来
しょうらい

の海洋
かいよう

研究
けんきゅう

開発
かいはつ

に関
かか

わり海洋
かいよう

の未来
み ら い

を切
き

り拓
ひら

く人材
じんざい

育成
いくせい

を目指
め ざ

し、マリエント「ちきゅう」た

んけんクラブ活動
かつどう

の更
さら

なる充実化
じゅうじつか

に向
む

けマリエント一同
いちどう

今後
こ ん ご

も精進
しょうじん

してまいりますので、今後
こ ん ご

ともご

指導
し ど う

ご協 力
きょうりょく

の程
ほど

何卒
なにとぞ

宜
よろ

しくお願
ねが

い申
もう

し上
あ

げます。 


